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DURANGO, DGO.
“Porque un duranguense nunca

deja solo a otro duranguense,
estamos del lado de los
empresarios para sacar adelante
sus negocios”, afirmó Toño Ochoa
al apoyar al restaurante La Zorrita
para evitar su cierre luego de 35
años de tradición como
menudería. 

Serán 30 mil pesos del FOCMED
y descuentos en trámites
municipales para que “La Zorrita”
siga trabajando, recursos que
también están disponibles para
otros negocios que lo requieran,
confirmó al acudir al
establecimiento.

Rogelio de la Parra Cuervo,
copropietario de La Zorrita,

explicó que desde la pandemia ha
sido difícil la recuperación por eso
habían decidido cerrar, sin
embargo, “el apoyo de Toño
Ochoa es oxígeno”, agradeció. 

Valeria Gutiérrez Velasco,
directora municipal de Fomento
Económico, reiteró que se
apoyará a “cualquier negocio que
esté sufriendo, en la medida de
las posibilidades de la
dependencia”, además, este año
se entregarán seis mil créditos.

“Estamos del lado de quienes
que se la juegan con Durango”,
por eso a la fecha han abierto en
la administración 809 empresas,
con una derrama de 445 millones
de pesos y cuatro mil 918
negocios refrendados, concluyó
Toño Ochoa.

Apoyan con financiamientos
al restaurante tradicional La
Zorrita, para que no cierre
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Con grandes espectáculos,
eventos culturales, deportivos y
religiosos, del 9 al 18 de junio se
llevará a cabo la feria del
municipio de Vicente Guerrero,
festejos que con el impulso del
gobierno de Esteban Villegas,
fomentarán una convivencia
segura y de unidad para las
familias, dieron a conocer la
alcaldesa, Juanita Acevedo y la
titular de la Secretaría de
Turismo, Elisa Haro Ruiz.

A través del programa Destinos
Durango, promocionamos las
ferias de los municipios, para que
los duranguenses conozcan las
diferentes regiones y riquezas
que se tienen en el estado,

destacó la secretaria de Turismo
al acompañar a la presidenta
municipal en la presentación del
atractivo programa de
actividades.

Juanita Acevedo dio a conocer
que durante los días de fiesta y
diversión, en Vicente Gurrero se
presentarán artistas como el
Grupo Libra, Los Sembradores, el
Bebeto y Los Primos MX; también
Los Chicos del Barrio,
Tropicalísimo Apache y Banda el
Mexicano. En las expobandas se
contará con la actuación de Los
Carnales de Mancinas, Pancho y
los del Rancho, así como el Grupo
Afirmativo; para cerrar con
broche de oro, cantará Remmy
Valenzuela.

Se llevará a cabo un tianguis
campesino, el sábado futbolero y

rodeo de media noche, un paseo
ciclista, la tradicional cabalgata,
coleadura y una carrera 5 k
cultural, además de la exposición
ganadera, el desfile, un evento de
motos 4x4 y la exhibición de
autos clásicos.

En Vicente Guerrero se
garantiza la seguridad de los
paseantes y durante los días de la
feria regional, se tendrá plena

coordinación con las
corporaciones para que los
visitantes disfruten de la fiesta y
conozcan los atractivos del
municipio, apuntó la alcaldesa.

Agradeció el impulso del
gobierno de Esteban, por el apoyo
que le está dando a los
municipios para que la gente
conozca y asimismo, se reactive la
economía de las regiones;

aprovechó este momento para
invitar a que todos visiten esta
región y disfruten de los
diferentes eventos y actividades
que se desarrollarán durante los
10 días de feria.

“Esta es una excelente
oportunidad para visitar Vicente
Guerrero, tiene una gran cartelera
y actividades para todos los
gustos”, finalizó Elisa Haro.

Vicente Guerrero listo para
ofrecer una feria segura y
con mucha diversión

DURANGO, DGO.
Después de cuatro años, junto a

médicos ortopedistas, vamos a
hacer realidad el sueño de los
pacientes que han esperado para
que se les realicen una cirugía de
cadera o de rodilla, coincidieron
la presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso y el gobernador
Esteban Villegas al reactivar la
Primera Jornada Protésica en la
que de manera gratuita se
realizarán dichas intervenciones
quirúrgicas.

Con estas operaciones, los
pacientes van a poder tener una
mejor movilidad y su calidad de
vida va a mejorar, manifestó el
mandatario estatal al adelantar
que a partir de este lunes 29 de
mayo, se estarán realizando las
cirugías con médicos
especialistas del Hospital General
450. 

Esta Jornada Protésica se realiza
en coordinación con la
Administración del Patrimonio de
la Beneficencia Pública, cuyos
beneficiarios son personas de
escasos recursos sin
derechohabiencia; a ellos se les
dota de un set de prótesis de

rodilla y/o cadera con todas las
medidas de acuerdo a las
necesidades de los pacientes. 

Una cirugía a tiempo le cambia
por completo la perspectiva de
vida a las personas, pero también
es importante darle seguimiento
a los recién operados, con una
rehabilitación ya sea en el
Hospital 450 o en el Centro de
Rehabilitación y Educación
Especial (CREE), indicó Villegas
Villarreal.  

Agradeció a los médicos por la
labor que realizarán durante los
siguientes 15 días en los
quirófanos de Cirugía
Extramuros, donde se lleva una
inversión de más de tres millones
de pesos para las 31
intervenciones quirúrgicas que se
van a hacer en esta primera
etapa. 

Cada una de esas cirugías en las
que van a estar, son historias
diferentes en las que ustedes
junto con todo el equipo van a
transformar la vida de los
pacientes, externó la presidenta
del DIF, a los médicos, quien
destacó el respaldo del
gobernador por su apoyo para
reactivar este tipo de operaciones

que son muy costosas (alrededor
de 100 mil pesos por persona) y
que serán totalmente gratuitas
para quienes más lo necesitan. 

La secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla, reconoció el
trabajo del personal médico para
hacer posible este tipo de

jornadas que vienen a beneficiar
a los más vulnerables, ya que
después de cuatro años se
reinician estas operaciones.

María Eugenia Orante Mendoza,
directora de la Administración del
Patrimonio de la Beneficencia
Pública, indicó que va a ser una

reactivación exitosa, en beneficio
de personas con mayor
vulnerabilidad, además que las
prótesis cumplen con las
especificaciones y la marca que
los especialistas indicaron para
que puedan resultar todo un
éxito.

Marisol y Esteban regresan las cirugías
gratuitas de prótesis de rodilla y cadera



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El recién electo presidente del Colegio de

Arquitectos, Luis Fernando Rangel
manifestó que hasta el ocho por ciento de
los profesionistas de ese gremio están en
desempleo.

Indicó que el gremio está compuesto por
alrededor de 600 profesionistas,
desafortunadamente desde el tema de la
pandemia, la situación laboral empezó a
debilitarse y a ellos se sumó las
repercusiones de las decisiones que tomó
el gobierno federal en el tema
presupuestal y en otros aspectos.

La tasa de desempleo a nivel nacional es

de alrededor de un tres por ciento en lo
general, pero en el caso particular de los
arquitectos, anda cercano a un ocho por
ciento.

Hay empresas que se han visto muy
afectadas que han tenido que solicitar
préstamos, a fin de tratar de sostener sus
negocios, sin embargo se sabe que en
muchos casos hay serias dificultades y
por ello desde el Colegio de Arquitectos
en esta administración se va a tratar de
brindar el apoyo necesario para que
puedan salir adelante.

Indicó que se advierte que este gobierno
municipal y estatal tienen voluntad de
hacerlo con proyectos adecuados,
reactivando algunas partidas.
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De 8 % el desempleo
entre arquitectos

DURANGO, DGO.
El combate de incendios no es prioridad

del gobierno federal, por lo que las
brigadas trabajan con recursos
económicos limitados y con carencias,
señaló el diputado Joel Corral Alcántar.

“La austeridad republicana del gobierno
federal alcanzó a la Comisión Nacional
Forestal (Conafor) y el personal de esa
institución trabaja con carencias”, resaltó
el legislador.

Por ello, a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, solicitó al
gobierno de México destinar mayores

recursos para el combate a los incendios
forestales, contratar más brigadas y
utilizar aeronaves para la detección a
tiempo y con esto evitar mayores daños
al medio ambiente en el Estado.

El legislador recordó que según datos de
la Conafor, en 2021, Durango fue el cuarto
estado con la mayor superficie afectada
por los incendios y en el 2022 estuvo en
el segundo lugar.

De esta manera, destacó las acciones
que realiza el gobierno del Estado a través
de la Secretaría Medio Ambiente
mediante 48 brigadas, que pueden

trasladarse a cualquier municipio para
atender los incendios forestales, las
cuales están integradas por personal
estatal, Conafor, los ayuntamientos y los
ejidos.

Agregó que se han tenido que formar
brigadas voluntarias entre gobierno del
estado y la dependencia federal en los
municipios de Mezquital, San Dimas,
Pueblo Nuevo y Durango.

Finalmente, Corral Alcántar lamentó la
muerte de un brigadista en el municipio
de Pueblo Nuevo por no contar con el
equipo suficiente.

Combate de incendios no es
prioridad del gobierno federal
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Rogelio Soto Ochoa, presidente
de la UGRD anticipó que habrá un
impacto negativo y peligroso por
la entrada de carne de Brasil,
como ya anunció el gobierno
federal.

En entrevista informó que en
días pasados se sostuvo una
reunión en Chihuahua binacional
e internacional con la visita del
secretario de Agricultura del
gobierno federal, quien anunció
la apertura de la frontera para la
importación de carne de
Argentina y de Brasil y con el
tema de Argentina no existe un
problema grave, pero en el caso
de Brasil sí, debido a las
circunstancias de crianza que

tienen ellos y al producto que
ofrecen al mercado.

Explicó que ellos producen
carne de sabana y tienen algunas
salvedades en la sanidad y si bien
se aprobó la importación solo de
un pueblo, la realidad es que será
muy fácil que cuelen producto de
otras comunidades sin que se
tengan las verificaciones
sanitarias adecuadas, lo cual
evidentemente pone en riesgo el
tipo de carne que entre a México
y es una práctica peligrosa.

Además, indicó que será carne
barata de baja calidad que
también repercutirá en los
mercados.

Manifestó que durante la
reunión ganadera sostenida en
Chihuahua, se hizo del
conocimiento del secretario de
Agricultura estas circunstancia,

sin embargo es un hecho ya
anunciado, desafortunadamente.

Lamentó que el gobierno federal
imponga esta medida que

golpeará al sector ganadero de
México.

Prevén impacto peligroso por
entrada de carne de Brasil 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente electo de la

sociedad de alumnos de la
Faderycipol, César Ramos pidió a
las autoridades que esclarezcan lo
sucedido durante la elección con
una intervención de la policía
estatal.

Además, indicó que debe
hacerse la recomendación de que
haya vigilancia con respeto
durante los procesos electorales
de la universidad.

Respecto a lo sucedido en la
pasada elección dentro de la
Facultad de Derecho de la
Universidad Juárez del estado de
Durango, el presidente electo de
la sociedad de alumnos indicó
que de acuerdo a lo que se ha
indagado se trató de una
denuncia anónima en tono que
un compañero tenía un arma de
fuego, pero se tiene entendido

que se trató de una confusión,
que desafortunadamente sí
alcanzó a empañar la elección de
la sociedad de alumnos.

Si bien, el tema no llegó a
mayores, de cualquier manera es
necesario pedir a las autoridades
de Seguridad Pública que hagan
la aclaración correspondiente en
cuanto a lo sucedido con los
elementos de la policía estatal.

En torno a lo sucedido, hizo un
llamado a la FEUD y Comisión
Electoral para que eviten que lo
que sucedió el pasado jueves
vuelvo a repetirse en algún otro
proceso electoral dentro de las
unidades académicas de la
universidad. En este sentido
señaló que sí se observaron
algunas actitudes con cierto
grado de parcialidad a otro
contendiente, pero finalmente
ganó el más favorecido con la
voluntad de los alumnos.

Indicó que ahora que se ha
definido el triunfo en la sociedad
de alumnos es necesario hacer un

llamado a los otros dos
compañeros que contendieron
con él, para que se sumen y

trabajar juntos en beneficio de la
comunidad de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas.

Piden claridad de los hechos en la
Faderycipol 



Municipio
realiza acciones
preventivas
ante temporada
de lluvia
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente municipal, José
Antonio Ochoa Rodríguez indicó
que no hubo daños con la
granizada del fin de semana, pero
aseguró que estarán trabajando
de manera preventiva para la
temporada de lluvia, sin embargo,
también hizo un llamado a la
población para que no tire basura
en la vía pública a fin de evitar
complicaciones e inundaciones.

En entrevista el alcalde
capitalino informó que durante el
fin de semana con la caída de
granizo no hubo afectaciones
graves, sin embargo, los
pronósticos y las condiciones
actuales urgen a trabajar en las
acciones preventivas para evitar
complicaciones durante la
temporada de lluvia. 

Protección Civil y Seguridad
Pública, Servicios Públicos y todas
las dependencias involucradas
estuvieron haciendo rondines
durante el fin de semana y en lo
general, como alcalde se tuvo
comunicación directa y
permanente para actuar en
cualquier circunstancia.

El pronóstico señala que podría
llover el próximo miércoles y
jueves en Durango, por lo cual es
necesario estar al pendiente, "por
ello estamos ya en las tareas de
desazolve de alcantarillas,
limpieza de la acequia grande,
empeñados y concentrados en
salvaguardar la vida de los
duranguenses".

Anotó que diariamente se están
limpiando 14 toneladas de basura
de la vía pública, "es lamentable
y yo le pido a los duranguenses
que por favor ayuden a no tirar
basura en las calles", subrayó.

No hay mucho equipo, a pesar
de que servicios públicos se
divide para atender todos los
reportes que se reciben
diariamente, en temas tan
importantes como parques, áreas
verdes, limpieza de calles y en ello
también la conciencia del
ciudadano es importante, porque
esa práctica daña la
infraestructura, dañan los
pavimentos cuando hay un
encharcamiento, además de que
pone en riesgo.
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DURANGO, DGO.
Porque el cuidado animal es

una de las políticas públicas de
Toño Ochoa, el Zoológico
Sahuatoba fue sede de
capacitaciones nacionales e
internacionales sobre nuevas
técnicas para el correcto manejo
y preservación de sus ejemplares.

Fueron 50 representantes de
Panamá, Colombia y entidades
mexicanas como Nuevo León,
Jalisco, Estado de México, Oaxaca
y Chiapas, que participaron en la
profesionalización en
Contención Química, con apoyo
de cuatro médicos expertos en

anestesia.
Karlo Sánchez Gama, director

del Instituto Municipal de
Conservación de la Vida Silvestre,
informó que la capacitación
surgió de una convocatoria
internacional que postuló a
Durango, ante su
profesionalización permanente
en el cuidado animal.

Mientras tanto, las muestras de
laboratorio de diferentes
especies generadas en el curso se
quedaron en el Sahuatoba, lo que
permitirá prevenir enfermedades
y proteger aún más a los
inquilinos del Zoológico.

Cuidado animal nacional e internacional en Durango 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Turismo en el
Estado, Elisa Haro Ruiz consideró
que los hechos que se han
registrado en la supercarretera
Durango-Mazatlán son aislados
y que no representan amenaza

para el turismo.
En el marco de la conferencia de

prensa para presentar la feria de
Vicente Guerrero, la funcionaria
estatal expuso que los hechos
que han sucedido en lugares
como la autopista Durango-
Mazatlán, donde unas personas
fueron despojadas de su
vehículo, al final son

considerados como hechos
aislados.

Sostuvo así mismo que para el
gobernador el tema de la
seguridad es una prioridad y
cada vez que se tiene un evento
grande, hay una coordinación
muy estrecha de todas las
corporaciones federales,
estatales y municipales. 

La realidad es que el tramo de
Durango hacia Vicente Guerrero
es tranquilo, "no nos
atreveríamos si no fuera así",
aseveró.

Pero concretamente en la
carretera Durango-Mazatlán son
hechos aislados que se espera
puedan resolverse, añadió Haro
Ruiz.

Hechos delictivos en
la súper, aislados
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Nayeli Victorino García reconoció
que las ventas son bajas y ante
ello, los comerciantes están
buscando alternativas para
ventas especiales como el Hotsale
o el Buen Fin y también
incrementar el número de
negocios que venden en línea.

La líder del comercio formal
organizado indicó que, en este
momento solo el cinco por ciento
de los negocios tienen una
participación importante en
ventas en línea a través de
diversas plataformas, pero la idea
es que se sumen cada vez más
ante una necesidad de colocar las
mercancías.

Mencionó por ejemplo las
ventas que se tienen a través de
esquemas como el Hotsale o el
Buen Fin, que son escenarios a
través de los cuales se puede

generar una venta importante de
las mercancías que se tardan para
salir.

Durango necesita una campaña
de ese tipo y se estará planeando,
para que el año que entra se

pueda tener una venta tipo de la
entidad y que puedan aprovechar
los comerciantes.

Indicó que este trimestre ha sido
complicado, no solo para
Durango sino a nivel nacional.

Ante ventas bajas buscan, alternativas
comerciantes duranguenses
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Inegi publicó los resultados de
ocupación y empleo
correspondientes al estado de
Durango, donde advierte un tres
por ciento de desocupación
laboral. Pero además pone en
evidencia que existe una alta tasa
de informalidad correspondiente
a 50.4 por ciento.

De acuerdo a la información
dada a conocer por el Inegi

durante el trimestre de enero-
marzo del presente año, la
población económicamente
activa pasó de 821 mil 631 a 830
mil 27 personas, mientras que la
población ocupada se incrementó
en 12 mil 975 personas.

Asimismo, la tasa de
desocupación pasó de 3.6 a 3.0
por ciento, es decir, que hubo un
decremento si se compara con el
mismo periodo del año anterior.

La ocupación en actividades
terciarias ascendió a tres mil 383
personas. El mayor aumento se

dio en el comercio con cuatro mil
633 personas ocupadas más.

La población subocupada pasó
de 40 mil 879 a 36 mil 764
personas.

Cabe mencionar que la
población económicamente
activa en Durango es de 830 mil
27 personas, 508 mil 432 son
hombres y 321 mil 595 son
mujeres.

En el caso de los hombres hubo
un incremento y en el caso de la
población femenina que labora
hubo un decremento.

Durango tiene 3 % de
desocupación laboral

DURANGO, DGO.
En un acto protocolario se hizo

un reconocimiento a la labor
académica de docentes,
personal administrativo (tanto
activo como jubilado) y a los
estudiantes con los mejores
promedios de la Facultad de
Trabajo Social de la Universidad
Juárez. La ceremonia fue
encabezada por el rector Rubén
Solís Ríos, Erik Iván Hernández
Cosaín, secretario general del
SPAUJED; Verónica Wendoly
Bracho Marrufo, secretaria
general del STAUJED, y Jorge
Luis Hernández, encargado de la
Secretaría General del STEUJED.

Al exponer los motivos del
reconocimiento, el director de la
Facultad, Luis Enrique Soto
Alanís, destacó la importancia
de realizar el trabajo con
entusiasmo y dedicación.
Reconoció a los docentes por su
labor en la formación de nuevos
profesionistas al brindarles sus
conocimientos. Igual a los
administrativos, por su pasión y
compromiso al realizar sus
tareas diarias, y a los
estudiantes por su entrega y
dedicación para prepararse de la
mejor manera. Todos ellos
recibieron un reconocimiento
por su contribución a la Facultad
y a la Universidad.

El rector Solís Ríos enfatizó que
“el día de hoy fuimos
convocados para reconocer a
aquellos hombres y mujeres que
han sabido dejar su huella en el
quehacer institucional”. Resaltó
que se otorgó un merecido
reconocimiento a los docentes y
administrativos universitarios
que, con su tiempo, preparación
y compromiso, han logrado la
calidad y prestigio que
actualmente tiene la Facultad de

Trabajo Social. También se
reconoció a los estudiantes de
licenciatura y maestría con los
más altos promedios.

“Sabemos que el trabajo social
es una profesión que implica
compromiso; los duranguenses
hemos sido testigos de ese
compromiso durante 51 años.
Ser trabajador social implica
mucho trabajo, empatía,
sencillez, y servicio. Por eso hoy
les expreso el agradecimiento de
nuestra casa de estudios por el
más claro y digno ejemplo de
compromiso y pasión. Gracias
por su valioso desempeño”,
reiteró

Los reconocimientos por labor
docente fueron para Liliana
Vázquez García, por cinco años;
Vannesa Guadalupe Quiñones
Hernández, Verónica Leyva
López y Laura Guillermina Flores
Hernández, por 10 años; Ana
Rosa Rodríguez Durán, por 15
años, y Ana Yazmín Limas
Vázquez, por 20 años.

También se destacó el trabajo
de seis administrativos: Juan
Pablo Haro Molina, Claudia
Gabriela Muñoz Cisneros y Juan
Carlos Torres Vázquez, con 10
años de servicio; Francisco René
Romo Walkup, con 15 años;
Verónica Pérez Ríos, con 20
años, y César Óscar Barraza
Medina, con 25 años.

Los alumnos reconocidos
fueron Fátima del Rosario
Covarrubias Gurrola, de la
maestría en Terapia Familiar
Sistémica y trece estudiantes de
licenciatura, de segundo a
octavo semestre, que tuvieron
un promedio superior a 9.4; así
como a los docentes jubilados
Flavio López Gonzales y María
Elena Martínez Jiménez, quien
llegó a desempeñar el cargo de
secretaria académica. 

Personal docente, administrativo y alumnos
de la FTS reciben reconocimientos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los hechos ocurridos en la

super, deben prender alertas,
indicó el presidente de Tour
Operadores, Rafael Sarmiento
Aguirre, quien reconoció que
hasta el momento no ha habido
agresiones en contra de turistas
en las cabañas.

La situación de inseguridad que
se ha dado sobre todo en la
supercarretera Durango-
Mazatlán, sí está afectando al
tema turístico, aunque hasta el
momento no se ha visto una
reducción directa y clara en el
número de visitantes, pero si
podría inhibir.

"Son cosas que no podemos
ocultar y que no debemos ocultar,
en los destinos turísticos siempre
tiene que informarse con certeza
entonces luego tomar todas las
precauciones necesarias", anotó.

En este momento la situación
está presente y de alguna manera
es un poco rojo para poner
soluciones a tiempo.

EXPECTATIVAS VACACIONALES
Sarmiento Aguirre informó que

existen pronósticos buenos para
la próxima temporada vacacional,
incluso en este momento ya se
empiezan a hacer las
reservaciones correspondientes
para ese periodo.

En cuanto a la feria, indicó que

hay una muy buena expectativa
este año, incluso manifestó que la
imagen de Francisco Villa puede
ser un detonante importante,
además de que se comenzó a
tiempo con la promoción
turística.

Pero es importante que se
acelere la promoción que se hace
en otros estados de la República,
para que sea efectiva la atracción
de turistas.

Operadores turísticos en
coordinación con las cabañas y
hoteles, están haciendo su propia
promoción para que el turista que
venga a la feria y aproveche para
conocer otras actividades fuera
del recinto ferial.

Urgente atender el tema de seguridad
en la zona serrana de Durango
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DURANGO, DGO.
Durango será sede, del 5 al 8 de

junio, del Coloquio 145 años del
nacimiento de Francisco Villa “El
revolucionario del pueblo”,
homenaje a Nellie Campobello,
que llevarán a cabo la Secretaría
de Cultura, a través del INEHRM
(Instituto Nacional de Estudios
Históricos de las Revoluciones de
México), la Universidad Juárez, el
Instituto de Cultura del Estado de
Durango y el Senado de la
República. 

Para ello, el Auditorio
Universitario, ubicado en la
esquina de Bruno Martínez y Pino
Suárez, será la sede de la

ceremonia inaugural, el lunes 5 a
las 18:00 horas y la entrada será
libre a todas las actividades. El
martes 6, también en el Auditorio
Universitario, se dará la
bienvenida institucional a las
11:00 horas, para comenzar,
veinte minutos después, con la
primera mesa de trabajo que
contará con la asistencia y
participación de Guadalupe Villa,
Jesús Vargas Valdés y Paco Ignacio
Taibo II; fungirá como moderador
el Dr. Miguel Vallebueno
Garcinava.  

Por la tarde, en el mismo lugar,
continuarán las mesas de trabajo,
ahora con Flor García Rufino,

Nohemí Juárez y Margarita
Vázquez, quienes abordarán
temas como: Nellie Campobello y
la representación de Francisco
Villa en sus obras, Las mujeres de
la División del Norte y Francisco
Villa en la prensa estadounidense
escrita por mujeres. La cita es a
las 17:00 horas. A las 18:30 horas
está programada una
representación teatral: Diálogo
entre Villa, Madero y Luz Corral.

El miércoles 7 las actividades se
trasladarán al Museo “Francisco
Villa”, donde se contará con la
participación de Pavel Navarro,
Antonio Avitia Hernández y Pavel
Granados en la mesa tres, a las

11:00 horas. Ahí mismo se
desarrollará la mesa cuatro, con
las aportaciones de Esbardo
Carreño, José de la O Holguín,
Jesús Héctor Carreón y Gilberto
Jiménez Carrillo, a las 12:30
horas. Luego, Pedro Salmerón,
Felipe Ávila y Daniel Rodríguez
Barragán, a las 17:00 horas. 

Las actividades concluirán el

jueves con la mesa virtual
dedicada al Villismo en el arte, a
las 17:00 horas, a través de las
redes del INEHRM. Los
coordinadores de este evento
serán Jesús Héctor Carreón
Burciaga, Miguel Ángel Ramírez
Jahuey, Guadalupe Jimena
Salgado Castelán y Veremundo
Carrillo Reveles. 

La UJED invita a participar en el
Coloquio dedicado a Francisco Villa

Organizaciones sociales y humanitarias coadyuvarían
a detectar problemas de salud mental en la población
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El subsecretario del

Ayuntamiento, Guillermo Juárez
Compeán señaló que se está
trabajando en un esquema donde
a través de las organizaciones
sociales y humanitarias, se
puedan detectar en la población
cuadros de ansiedad, depresión y
afectaciones en la salud mental, a

fin de prevenir situaciones
lamentables.

En entrevista, el funcionario
municipal manifestó que se está
trabajando con las
organizaciones, muchas de ellas
son humanitarias y se buscan
esquemas para que a través de su
labor puedan detectar los
problemas de salud mental que
vive la población.

Detalló que en este momento se

están apoyando a 114
organizaciones desde el
ayuntamiento, de las cuales el 80
por ciento son humanitarias y se
busca que no se dediquen
únicamente al tema de gestión,
sino que también puedan
intervenir para mejorar las
condiciones de los ciudadanos de
sus comunidades, regiones,
colonias.

Las organizaciones sociales

pueden incidir de manera
favorable en las problemáticas
que presenta la comunidad y
desde ahí se está partiendo, para
localizar problemas de salud
mental, adicciones e incluso
riesgos de situaciones como el
suicidio.

Y ya localizados se busca dar la
atención adecuada para rescatar
a quienes padecen este tipo de
problemas que en este momento

es una situación alarmante, no
solo en el ámbito local, sino a
nivel nacional e incluso
internacional.

Señaló que lamentablemente en
los recorridos que se han hecho
en las diferentes colonias y
fraccionamientos de la capital, se
ha constatado que cada vez es
mayor el número de personas que
tienen problemas de ansiedad,
depresión, adicciones o similares.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La situación es crítica en
materia de sequía para la
ganadería, sin embargo, no hay
una muerte significativa de
ganado todavía, señaló el
presidente de la Unión Ganadera
Regional de Durango (UGRD),
Rogelio Soto Ochoa, quien
además señaló que las lluvias que
han caído no han sido suficientes
para contrarrestar estas
condiciones complicadas.

El líder ganadero manifestó que
en este momento las cosas se han
ido complicando, "la sequía viene
con todo y el calor está cada vez
más elevado, esto va secando los
pocos bordos de abrevadero que
pudieran tener agua, porque el 70
por ciento de los bordos ya no
tienen agua.

Adicionalmente, las
temperaturas altas y la poca
disponibilidad de agua generan
deshidratación de los animales.

Indicó que el mes de junio que
está por entrar es uno de los que
tienen un mayor riesgo,

afortunadamente en este
momento ya se ven nubes y los
pronósticos señalan que podría
haber lluvias.

Agregó que, en cuanto a muerte
del ganado en este momento
todavía no hay una alarma como

tal si puede haber casos sin
embargo no son tan numerosas.

Hasta el momento ha caído una
poca de lluvia, pero no ha sido
suficiente para terminar con las
alertas en este sentido, agregó
Soto Ochoa.

Aún no hay muerte
significativa de ganado

DURANGO, DGO.
Por quinto mes consecutivo,

Toño Ochoa es aprobado por la
ciudadanía, confirmó la
encuestadora Rubrum de este
mes, que lo colocó entre los
cuatro mejores alcaldes de las
capitales del país por su trabajo
y desempeño. 

La encuesta levantada entre
los días 23 y 27 de mayo, reveló
que la aprobación de la
población a las acciones de su
administración va en aumento,
ya que pasó del quinto al cuarto
lugar en dicho rubro, con 6.86
puntos, contra los 6.54 que

obtuvo en abril. 
Asimismo, por ser un alcalde

muy cercano con 6.14 puntos se
ubicó en el quinto sitio de los 31
evaluados. En este mes realizó
el Presupuesto Participativo, con
el que escuchó a comunidades
de la ciudad y poblados.

Por sus resultados en
Percepción de Seguridad y
Servicios Públicos, también se
mantiene entre los 10 mejores
de México, porque obtuvo 5.53
puntos (sitio 8) y 6.14 (sitio 10),
respectivamente, confirmando
que en todos los indicadores hay
grandes resultados.

Aprueban ciudadanos resultados
y desempeño de Toño Ochoa

DURANGO, DGO.
Con la representación oficial de

Guillermo Adame Calderón,
secretario de Educación, Manuel
Ángel Martínez Ramírez,
subsecretario de Administración
y Planeación, dio inicio al proceso
de cambios de la Unidad del
Sistema Estatal para la Carrera de
las Maestras y los Maestros
(USICAMM).

En este sentido, el comienzo de
esta dinámica dará certeza, tal
como lo marca la Ley General del
Sistema para la Carrera de las
maestras y los maestros, a los dos
mil 98 trabajadores de la
educación en Durango,
desglosándose entre docentes y
directivos, mismos que reunieron
los requisitos emitidos de la
convocatoria para participar en
este proceso.

Asimismo, en esta fase, se
llevaron a cabo 203 cambios de
primaria estatal, desglosándose
en 160 para Durango y 43 más
para la región laguna. El evento,

se transmitió simultáneamente
vía Zoom para los docentes de la
región Laguna.

En este primer protocolo del
proceso de autorización de
cambios de centros de
adscripción, en compañía de
autoridades educativas, Ana
Laura Núñez Barreto, titular de
USICAMM, destacó la importancia
de cuidar la aplicación y
vigilancia de los principios de
legalidad, imparcialidad,
objetividad, transparencia y
publicidad.

Este tipo de acciones,
contribuyen al desarrollo integral
y máximo aprendizaje de las
niñas, niños y adolescentes hacia
la excelencia de la educación, en
un marco de inclusión y equidad,
bajo las directrices de la Nueva
Escuela Mexicana.

Uno de los objetivos principales
de este gobierno que encabeza
Esteban Villegas Villarreal, es
posicionar a Durango dentro de
los mejores lugares en calidad
educativa en el país.

Reciben certeza más de 2 mil docentes en procesos de USICAMM
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de apoyar y

orientar a emprendedores,
MiPymes y empresas, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo,
llevará a cabo este 31 de mayo en
punto de las 10:00 horas, la “Feria
de Créditos y Empleo” en el
Centro de Convenciones de la
ExpoFeria, donde además se
estarán brindando oportunidades
de empleo.

Erick Escobedo García, titular de
Desarrollo Económico, manifestó
que, en el evento se darán a
conocer las diferentes
oportunidades de financiamiento
que se les puede brindar a los
emprendedores y MiPymes a
través de los distintos esquemas
de financiamiento con los que
cuentan las instituciones
bancarias, vacantes de empleo y
asesorías para que puedan llevar
a otro nivel sus negocios.

Esta primera “Feria de Créditos
y Empleo”, señaló Escobedo
García, es posible, gracias a la
confianza que la comunidad
empresarial de la laguna tiene en
la administración que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien además de haber dispuesto
todo su apoyo para la realización
de este evento, sostiene una
extraordinaria relación con los
empresarios de la región.

Durante la Feria se presentará la
convocatoria del programa de
microcréditos de Banca Afirme
“Mujer Brillante” el cual impulsa
el desarrollo y crecimiento
económico y se trata de un
microcrédito comunal para
capital de trabajo, con un monto
inicial de cinco mil pesos con una
tasa de interés de inicio del cero
por ciento, la segunda renovación
también es del cero por ciento y
si el beneficiario decide renovar el
crédito por tercera y cuarta vez la
tasa es de uno por ciento; si
decide renovar por quinta y sexta

vez la tasa es del dos por ciento.
Este programa es solo para
mujeres.

La Dirección de Desarrollo
Económico contará con un
módulo para dar a conocer los
servicios que tiene para los
emprendedores como lo son; el
programa de diseño para
negocios, ya que hoy en día es
muy importante dar a conocer su
imagen y vender más, así como
introducirse en las redes sociales
con un logotipo, es por ello que
pone al alcance el programa
“Diseñando tu negocio”.

Además, se les brindará
información para registrar una
marca ante el Instituto Mexicano
de la Propiedad Industrial (IMPI).

Por último, señaló Escobedo
García, se contará con talleres y
capacitaciones para
emprendedores y MiPymes con
los cuales pueden adquirir
herramientas y conocimientos a
fin de potencializar su idea de
negocio, concluyó.

Invitan a gomezpalatinos a la
“Feria de Créditos y Empleo”
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública, en coordinación con
Protección Civil, continúan en
alerta permanente en las
inmediaciones de los canales de
riego de Gómez Palacio, con el
propósito de evitar que menores
se introduzcan a nadar en ellos. 

Iván Torres Chávez, titular de la
DSPM, comentó que, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, estas acciones
se han intensificado, ya que la
ciudadanía, en especial los

varones, han hecho caso omiso a
las recomendaciones,
sorprendiendo a una gran
cantidad de bañistas,
“refrescándose” al interior de los
canales de riego.

“Recibimos un reporte por parte
de un vecino de la colonia 11 de
Septiembre, quien solicitó el
apoyo de la policía, puesto que,
desde temprana hora, menores
de edad se encontraban nadando
al interior del canal del sector,
temiendo por la seguridad de los
mismos”, relató el funcionario.

Torres Chávez expuso que la
presencia de elementos policiacos
se ha incrementado en diversos
puntos de la ciudad, con la
finalidad de evitar que personas
naden en ellos y destacó que es
de suma importancia que la
ciudadanía, continúe reportando
cuando detecte a personas
exponiendo su integridad de esa
manera.

Finalmente, comentó que la
línea telefónica de Seguridad
Pública, está a la disposición para
las personas que necesiten
realizar un reporte o solicitar un
apoyo, llamando al número
8717140317 para recibir la
atención.

Seguridad Pública atiende reporte de
menores nadando en canal de riego

GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(SIDEAPA), visitó las Plantas
Tratadora Oriente y Norte del
municipio, con la finalidad de
revisar los avances de las medidas
implementadas por este órgano
interno de control.

Así lo dio a conocer el titular del
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien agregó que, con el
apoyo del personal del

Departamento de Contraloría, se
efectuaron estas visitas, como
parte del seguimiento a los
trabajos que se realizan en las
plantas tratadoras. 

“Hace unos días, sostuvimos
una mesa de trabajo en la que fue
posible la construcción de
acuerdos, entre los que se
destacan la realización de
acciones de capacitación en los
temas, DC-3; interpretación de
señalética y colores de seguridad;
identificación y comunicación de
peligros y riesgos por sustancias

químicas peligrosas; uso equipo
de protección personal uso de
extintores y primeros auxilios”,
apuntó el funcionario.

Finalmente, Escalera Tostado
comentó que estas acciones
atienden las indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, en el
sentido de que, toda empresa con
la que se establezca relación,
dependencias y organismos del
mismo municipio, trabajen
conforme a los lineamientos
establecidos para brindar a la
ciudadanía mejores servicios.

Sideapa realiza visita a plantas
tratadoras del municipio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección Municipal de Arte

y Cultura, busca talentos para
que se integren al coro “Niños
Cantores de Gómez Palacio”, el
cual se formó desde noviembre
del 2022 y actualmente está
conformado por más de 30
alumnos en edades de cinco a
13 años de edad.

Melisa Reuter Pérez, titular de
la dependencia, informó que,
este coro fue formado por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, con la
finalidad de poner al alcalde de
los pequeñines, alternativas
para que puedan acercarse a
una disciplina artística que
complemente su educación
formal.

La funcionaria señaló que el
coro infantil ensaya los días
lunes y miércoles a las 17:30
horas en la Escuela de Música
Silvestre Revueltas ubicada en
avenida Allende 439 norte,
colonia Centro, las clases no
tienen costo y quienes deseen
mayores informes deben
comunicarse al teléfono
8718459156.

“El grupo coral ha participado
en eventos como el Concierto
por el Día del Niño, con
canciones de Cri Cri y Disney, el
Bazar DIFerente, encendido del
árbol de Navidad, entre otros y
ya se preparan para participar
en el Teatro del Pueblo de la
ExpoFeria de Gómez Palacio”,
concluyó Melissa Reuter.

Invitan a integrarse al
coro “Niños Cantores
de Gómez Palacio” 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, que encabeza la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, a través de la
Dirección de Protección Civil,
informa que los fuertes vientos
registrados la tarde del domingo
28 de mayo, dejaron afectaciones
de leves a moderadas en el
municipio.

Santiago Rodríguez Chávez
explicó que, la tarde de ayer se
registraron vientos que
superaron por momentos los 60
kilómetros por hora, lluvias y en
algunos sectores del área rural
algo de granizo.

“Poco después de las seis de la
tarde con veinte minutos,
comenzaron a llegar reportes
ciudadanos a los números de
emergencia, y de acuerdo a las
instrucciones de la presidenta
municipal de atenderlos a la
mayor celeridad posible, personal
de Protección Civil y Bomberos,
acudió a diferentes puntos del
municipio a salvaguardar la
integridad física y patrimonial de
quienes realizaron un reporte”
expresó Rodríguez Chávez.

El funcionario explicó, que la
mayoría de los reportes indicaban
la presencia de árboles caídos o a
punto de hacerlo, por ese motivo
se acudió a las colonias Bella
Vista, Las Rosas, Centro,

Centenario, Bosque Real, 14 de
Noviembre, Brittingham,
Rinconada Bugambilias, Santa
Rosa, entre otras.

En el ejido San José de Viñedos
los fuertes vientos se llevaron el
techo de teja y lámina de una
vivienda, dejando afectaciones de
índole material, detalló Rodríguez
Chávez, mientras que en algunas
comunidades rurales se registró

la caída de granizo.
Finalmente, el titular de

Protección Civil, indicó que
permanecerán atentos para
seguir atendiendo los reportes
ciudadanos e invitó a la población
a comunicarse al teléfono
8717140231 o al 911 en caso de
detectar alguna situación que
deba ser atendida por la
dependencia.

Protección Civil
atiende reportes por
vientos y tolvanera



En una semana
capturan a 6
presuntos ladrones

Redacción
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del
22 al 28 de mayo de 2023, la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública informó que se realizaron
210 remisiones por faltas
administrativas, con un total de
216 detenciones.

En esta semana que culmina,
seis personas fueron puestas a
disposición del agente del
Ministerio Público por los
presuntos delitos, dos por robo a
negocio, uno por robo a casa
habitación, uno por allanamiento
y lesiones y dos por violencia
familiar.

Respecto a la policía vial se
registraron 149 accidentes,
quedando solucionados en el
lugar un total de 117, así mismo,
se realizaron mil 207 infracciones
de las cuales 72 de ellas fueron
por utilizar el teléfono celular al
conducir.

Dentro del operativo anti
alcohol se realizaron 50
infracciones por conducir en
estado de ebriedad, por primer
grado siete y 43 de segundo
grado.

Por parte del Centro de
Prevención y Atención a la Mujer
(CEPAM), se brindaron 183
auxilios en cuanto a violencia
familiar de los cuales cuatro de
ellos fueron de violencia contra la
mujer.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 35 años de nombre
Jesús Martín Galindo Cortés,
originario de Manzanillo, Colima,
perdió la vida al volcar la unidad
que conducía tras una falla
mecánica.

En este accidente resultó herido
su acompañante de nombre
Andrés Guadalupe Aguilar Muñoz

de 27 años, vecino del poblado El
Tunal, quien fue trasladado por
una ambulancia de la Cruz Roja a
la clínica 1 del IMSS, presentando
al momento de su ingresó
traumatismo craneoencefálico
moderado y trauma cerrado de
tórax y abdomen.

El accidente se suscita la tarde
de este pasado domingo, al filo de
las 15:00 horas, cuando viajaban

a bordo de un vehículo de la
marca Ford, línea Grand Marquis,
color negro, conducido por Jesús
Martín, circulando a la altura del
kilómetro 18+400 del periférico
sur de esta ciudad, momento en
el que se reventó un neumático y
posteriormente se volcaron,
perdiendo la vida en el lugar el
conductor con los resultados
antes descritos.

Ponchadura provoca volcadura, hay
un muerto y un herido 

Redacción
DURANGO, DGO.

Se continúa con presencia
permanente por parte de
elementos de la policía estatal
por la supercarretera Durango-
Mazatlán y también por la
carretera libre al mismo destino,
prestando auxilio a personas que
sufren daños en sus vehículos y
brindando seguridad hasta los
límites con el estado de Sinaloa. 

Por instrucciones del
comisionado Óscar Galván

Villarreal, secretario de
Seguridad Pública se continúa
con estos recorridos de manera
permanente ya que se busca
brindar la mayor seguridad
posible a los usuarios de esta
carretera de cuota y también por
la libre, donde
desafortunadamente se han
presentado algunos hechos
delictivos, registrados todos
estos en la zona de Sinaloa, no
obstante, se está brindando
atención dentro de lo posible. 

Explicó que es preocupación y
un compromiso del Gobernador

del Estado, Esteban Villegas
Villarreal, el poder brindar
seguridad a las personas que
transitan por estas vías con
destino al puerto de Mazatlán,
pero también a las demás vías de
comunicación con las demás
entidades vecinas, se trabaja de
manera conjunta. 

Un grupo especializado de la
Policía Estatal realiza de manera
permanente estos recorridos, por
la supercarretera hasta el puente
baluarte que son los límites del
estado y también se está
haciendo presencia en las casetas

de Llano Grande y Coscomate; de
igual forma se está transitando
por la carretera libre. 

En los últimos días se han
presentado diversas
descomposturas de vehículos,
apoyando los elementos a la
población civil, realizando0
proximidad social y ayudándoles
a reparar sus unidades, o bien
trasladándolos hasta la caseta
más cerca y a mover sus
unidades, inclusive se apoyó a un
grupo de motociclistas, todo esto
encaminado a garantizar la
seguridad de los usuarios. 

Operativos permanentes en supercarretera a Mazatlán

Redacción
DURANGO, DGO.

La noche de este pasado
domingo, al filo de las 23:00
horas, perdió la vida en un
percance vial José Refugio
Valencia Rodríguez, contaba con
51 año y tenía su domicilio en la
colonia 11 de Julio, del municipio
de Canatlán.

Los hechos ocurren por la
carretera Durango-Parral, cuando
circulaban a bordo de una
camioneta Dodge, línea RAM,
color gris y a la altura del
kilómetro 14+200 perdió el
control de la unidad, saliendo de
la cinta asfáltica para
posteriormente volcarse,
quedando sin vida en el lugar.

De lo anterior tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público, quien ordenó

el levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia el

anfiteatro de la Fiscalía, para la
práctica de la necropsia de ley.

Fallece varón en volcadura en la Durango-Parral 
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Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General de
Santiago Papasquiaro, perdió la
vida una niña de cuatro años al
ser atropellada en la colonia
Jardines del Valle, del municipio

antes mencionado.
Los hechos ocurren la tarde de

este pasado domingo al filo de las
18:00 horas, cuando la pequeña
caminaba por la banqueta de la
calle Azalea de la colonia antes
mencionada, momento en el que

circulaba una camioneta Ford,
línea Explorer, color verde,
conducida por Gildardo, quien en
un momento dado impactó un
vehículo Caliber, color rojo, para
posteriormente arrollar a la
menor, quien fue trasladada al

nosocomio antes citado, lugar en
el que, pese a los esfuerzos de la
ciencia médica perdió la vida
minutos más tarde.

De lo anterior tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público, quien ordenó

el levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia las
instalaciones del Servicio Médico
Forense (Semefo), de la Unidad
Regional de Santiago
Papasquiaro, para la práctica de la
necropsia de ley.

Menor de 4 años muere atropellada en SP

Identifican a
pintor que
murió en Lomas
Guadiana
Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado
domingo fue plenamente
identificado por sus familiares
el pintor que murió al filo de
las 12:30 horas, cuando se
encontraba pintando al
exterior del segundo piso de
un domicilio ubicado en el
fraccionamiento Lomas del
Guadiana de esta ciudad
capital.

El hoy finado se llamaba
Ángel Cabrera Bonilla, contaba
con 45 años y tenía su
domicilio en la colonia El
Ciprés, de esta ciudad capital.

Los hechos ocurren cuando
Ángel accidentalmente se
cayó, por lo que al percatarse
un compañero dio aviso al 911,
acudiendo paramédicos de la
Cruz Roja quienes al llegar
constataron que ya no contaba
con signos vitales, por lo que
su cuerpo fue trasladado al
anfiteatro de esta Fiscalía para
la práctica de la necropsia de
ley.

Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este lunes
un varón de 64 años de nombre
Gustavo, originario del
municipio de Lerdo, murió en la
clínica 46 del IMSS, a
consecuencia de las lesiones que
le provocaron ingerir una gran
cantidad de medicamento
controlado.

El hoy finado ingresó al
nosocomio antes mencionado el
pasado 16 de mayo del año en
curso, luego de haber ingerido

una gran cantidad de
medicamento controlado, con
las claras intenciones de
privarse de la vida.

Fue un familiar quien lo
encontró inconsciente al
interior de su domicilio, por lo
que de manera inmediata lo
trasladó al nosocomio antes
mencionado, lugar en donde
pese e a los esfuerzos de la
ciencia médica dejó de existir la
madrugada de este lunes.

De enero a la fecha suman 79
suicidios en la entidad.

Varón de 64 años se
priva de la vidaRedacción

DURANGO, DGO.

Agentes de Seguridad Pública
adscritos al Centro de Prevención
y Atención a la Mujer (CEPAM), de
la de la Dirección Municipal de
Seguridad Pública, arrestaron a
Cristian Jonathan de 25 años,
quien es señalado por madre, de
haber agredido físicamente a su
pareja sentimental, a quien
amedrentó con un leño y le
ocasionó lesiones en la cabeza,
motivo por el cual la denunciante
solicitó su detención, misma que
se registró en las calles Aurora
Boreal entre, Eduardo Manet y la
avenida Nube Ascendente del

fraccionamiento Las Nubes 2.
Posterior a su arresto, Cristian

Jonathan fue trasladado a las
celdas de la Estación Oriente,
donde se realizó el llenado

correspondiente de las actas, para
ponerla a disposición de la
Fiscalía General del Estado, donde
se determinará su situación legal,
por los hechos antes descritos.

Detenido por agredir a la pareja sentimental de su madre

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la policía estatal
arrestaron en la colonia Veredas
de Santa Rita, del municipio de

Gómez Palacio, a Alejandro de 29
años y Ever Alfredo de 26 años,
ambos con domicilio en la
comarca lagunera, a quienes se
les aseguraron 24 pequeñas

bolsas de plástico transparentes
conteniendo “cristal”, así como
270 pesos en efectivo producto de
la venta del día.

Los dos presuntos

narcomenudistas fueron puestos
a disposición del agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que les resulte de
estos hechos.

Capturan a dos presuntos narcomenudistas en GP
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Infobae 
Ha pasado más de un mes de

inoperancia para el Instituto
Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y
Protección de Datos Personales
(INAI), sin embargo, su situación
podría cambiar.

Este 29 de mayo, una jueza
federal otorgó (por segunda
ocasión) una suspensión que
ordena a la Cámara de Senadores
a realizar un periodo
extraordinario de sesiones con el
fin de nombrar al comisionado
del INAI que sustituirá a Francisco
Acuña.

De llevarse a cabo la asignación,
el instituto por fin alcanzaría el
quórum mínimo legal necesario
para que el Comité pueda volver
a sesionar.

Celina Angélica Quintero Rico
jueza del Décimo Séptimo de
Distrito en Materia
Administrativa en la Ciudad de
México, fue quien concedió la
medida cautelar y dio un plazo de
tres días (a partir de que se realiza

la notificación oficial) para la
junta de Coordinación Política del
Senado elabore una propuesta
con el nombre del candidato que
podría ocupar la vacante en el
INAI.

Por su parte la Comisión
Permanente tendrá un plazo de
tres días para convocar un
periodo de sesiones
extraordinarias en la Cámara Alta
y así consolidar el nombramiento
que se ha visto aplazado.

Y es que, con esta, suman dos
medidas legales que buscan
acelerar la asignación de los
comisionados faltantes del
Comité del INAI (que está
confirmado por un total de 6
integrantes).

Desde inicios de mayo se
reportó que se había concedido
una medida cautelar con
fundamento en la Ley de Amparo,
con la que se ordenó a la Jucopo
(a cargo del senador de Morena,
Ricardo Monreal) elaborar una
propuesta de una terna de
candidatos para cubrir al menos
una de las vacantes.

Sin embargo, hasta el momento
la sesión extraordinaria no se ha
efectuado, lo que ha implicado
que el INAI se mantenga
inoperante.

Al respecto, y de acuerdo con la
información emitida por Milenio
TV, este mismo 29 de mayo, la
jueza Angélica Quintero también
dio un plazo de 48 horas para que
la comisión permanente y la
Jucopo acrediten que dieron
cumplimiento a la suspensión
anteriormente emitida.

Consejo Consultivo del INAI
llamó al Senado a cumplir con
medidas

Desde el 25 de mayo, el Consejo
Consultivo del INAI  lanzó un
comunicado en el que denunció
que, pese a la orden emitida
desde el Poder Judicial, la
Comisión Permanente y la Jucopo
continuaban “sin cumplir con las
resoluciones” del Juzgado de
Distrito.

En el mismo documento se
acusó que la Comisión
Permanente había interpuesto un
recurso de queja con el que

“pretendía evitar” citar al Senado
a un periodo extraordinario para
designar a un comisionado del
INAI.

Asimismo, se señaló que la
Jucopo “tramitó otro recurso que
pretendía no elaborar la
propuesta ni realizar el
nombramiento respectivo”.

Bajo este sentido el Consejo
Consultivo señaló que los
tribunales federales han reiterado
que el Senado “no puede
entorpecer” el desempeño de un
órgano constitucional autónomo
por las atribuciones que detenta.

Tropiezos en los
nombramientos

Cabe agregar que en los últimos
meses se abrieron al menos dos

posibilidades para el
nombramiento de los
comisionados del INAI. Sin
embargo, en ambas el proceso se
vio truncado.

El pasado 28 de abril, durante la
última sesión del periodo
ordinario de sesiones, Morena
votó en contra del nombramiento
de Ricardo Salgado Perrilliat como
comisionado del INAI.

Un mes antes, el presidente de
la República, vetó los
nombramientos de dos
comisionados, desatando una
polémica debido a que admitió
que un INAI inoperante ya no
tendría facultad para llevar a cabo
solicitudes de información al
Poder Ejecutivo.

Jueza ordenó nombramiento del comisionado
que hace falta para que el INAI pueda sesionar

Infobae 
Rosario Robles, extitular de la

Secretaría de Desarrollo Social
(Sedesol), obtuvo una victoria en
el caso “Estafa Maestra”, luego de
que un juez federal anuló las
órdenes de aprehensión que
fueron giradas desde 2020 en su
contra por los delitos de lavado
de dinero y delincuencia
organizada.

Lo anterior debido a que el juez
Eutimio Ordóñez Gutiérrez, con
residencia en Toluca, consideró

que la Fiscalía General de la
República (FGR) no pudo acreditar
su responsabilidad en los delitos
mencionados, según lo dado a
conocer por el abogado José
Garrigós en entrevista con Ciro
Gómez Leyva para Radio Fórmula.

En ese sentido, indicó que la
solicitud de orden de captura
contra Robles Berlanga fue
“excesiva” y violatoria a sus
derechos humanos, toda vez que
se encontraba en prisión y no
existía riesgo de que pudiera
fugarse o evadir la justicia.

El abogado agregó que la FGR
presentó un recurso revisión para
la sentencia se confirma, se
modifica o se revoca. En caso de
confirmarse representaría un
“triunfo rotundo, inédito en
cuestiones de acusaciones
falaces”, aseveró Garrigós.

Cabe mencionar que la orden de
captura en contra de Rosario
Robles fue librada por un juez de
control del Centro de Justicia
Penal Federal de Almoloya de
Juárez, Estado de México, a finales
de octubre de 2020. Sin embargo,

la FGR nunca la cumplimentó.
Al respecto, la hija de la

exfuncionaria en el gobierno de
Enrique Peña Nieto, Mariana
Moguel Robles, indicó que su
madre ya había ganado diversos
amparos en los que quedó
demostrada su inocencia. Sin
embargo, lamentó que haya
tenido que pasar tres años en la
cárcel debido a las acusaciones.

“La verdad siempre sale a la luz.
Todo el tiempo dijimos que si era
venganza no era justicia. Mi
mamá ha ido ganando diversos
amparos demostrando su
inocencia. Pero el dolor de tres
años en la cárcel ya nadie me lo
quita”, mencionó Mariana
Moguel a través de su cuenta de
Twitter luego de que se dejaran
sin efecto las órdenes de
aprehensión.

Fue hasta mediados de agosto
de 2022 que Robles Berlanga salió
del penal de Santa Martha
Acatitla para que llevara su
proceso en libertad.

Caso de La Estafa Maestra
En agosto de 2019, Rosario

Robles fue encarcelada por el
delito de ejercicio indebido del
servicio público, en hechos
relacionados a “La Estafa
Maestra”, uno de los mayores
casos de corrupción que se
presentaron durante el sexenio de
Enrique Peña Nieto (2012-2018).

Durante ese periodo, Robles se
desempeñó como titular de la
Sedesol y de la Secretaría de
Desarrollo Agrario, Territorial y
Urbano (Sedatu). La primera
dependencia la encabezó de
diciembre de 2012 a octubre de
2015, mientras que la segunda
fue de agosto de 2015 a
noviembre de 2018.

De acuerdo con la investigación
periodística realizada por Animal
Político y Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad
(MCCI), el gobierno federal utilizó
un mecanismo en el que se
desviaron millones de pesos a
través de 11 dependencias.

Al revisar las Cuentas Públicas
de 2013 y 2014, detectaron
contratos ilegales que sumaban 7
mil 670 millones de pesos, de los

cuales se desconoce dónde
quedaron 3 mil 433 millones.
Dicho dinero le fue entregado a
186 empresas, pero 128 no tenían
la infraestructura para brindar los
servicios por los que fueron
contratadas o no existían.

La Sedesol, el Banco Nacional de
Obras (en ese entonces con
Alfredo del Mazo al frente) y
Petróleos Mexicanos (Pemex)
fueron las tres principales
dependencias responsables de
este mecanismo señalado como
“fraude millonario”.

Para ello, el gobierno no
entregaba los contratos de
manera directa a las empresas
involucradas, sino que primero se
los daba a ocho universidades
públicas para triangular los
recursos, gracias a lo cual
cobraron mil millones de pesos de
comisión.

Entre las instituciones
educativas que participaron en
este mecanismo se encuentran
las Universidades Autónomas del
Estado de México, del Carmen y
del Estado de Morelos.

Rosario Robles libró órdenes de aprehensión por
delincuencia organizada y lavado de dinero



Mientras los estados de México y Coahuila
entraron en la fase final de la elección con un
cierre espectacular en la primera entidad y un
resultado en el cual todo parece indicar será
“un bolado” al estar las candidatas Alejandra
del Moral, de la alianza Va por México, y
Delfina Gómez, de Morena-PT-PVEM, en virtual
empate técnico; en Coahuila, Morena y sus
operadores no encuentran la forma de
reconducir el naufragio anunciado y esperado.
Faltando casi una semana para las elecciones,
la dirigencia nacional del Verde reviró el
sábado y anunció apoyará al candidato de
Morena a la gubernatura de Coahuila,
Armando Guadiana. Pero, Lenin Pérez,
candidato del PVEM y Unidad Democrática de
Coahuila (UDC), descartó declinar y, de hecho,
su nombre aparecerá en las boletas del
próximo domingo, ya impresas.

A una semana de la elección para
gobernador de Coahuila, el PVEM se dividió.
Karen Castrejón, líder nacional, presionada por
Mario Delgado por el senador Manuel Velasco,
anunció que para “consolidar la Cuarta
Transformación”, llamarán a votar por el
candidato de Morena, Armando Guadiana,
quien está en segundo lugar en las
preferencias, detrás del priísta Manolo
Jiménez. Pero, Lenin Pérez, candidato de la
alianza PVEM-Unidad Democrática de
Coahuila, acusó una imposición “desde el
centro del país” y descartó declinar. Afirmó
que la dirigencia nacional no le informó a la
militancia local sobre el acuerdo para apoyar
al morenista, decisión tomada “anteponiendo
intereses personales”. No es esta la primera
vez que aparece un nombre en la boleta y
cuentan los sufragios para otro. Así, por
ejemplo, llegó a la senaduría Luz María
Beristain Navarrete aún y cuando aparecía el
nombre de Joaquín González Castro. Por cierto,
la yucateca ha ocupado curules sin hacer
campaña, actualmente es diputada local y
llegó de “panzazo”, por esos acuerdos en los
cuales tiene mucha experiencia

En el Estado de México se vivirá un final de
fotografía, pues hay un “empate técnico”, con
menos del 3 por ciento de diferencia, lo cual
podría derivar en un conflicto postelectoral.
La Alianza Va por México apuesta a que en la
población deje la apatía y ejerza un voto de
castigo contra Morena y López Obrador. El
corredor azul: Cuautitlán, Tlanepantla,
Atizapán, Naucalpan y Huixquilucan, de clase
media, votarán por Del Moral. La clase media,
lastimada y humillada por las decisiones de
política pública de AMLO sufragarán en contra
de la Cuarta Transformación y su proyecto
político. Delfina Gómez, con todos los recursos
del aparato gubernamental federal, fue
perdiendo terreno y reduciendo la ventaja
conforme avanzó la campaña en los bastiones
dominados por su partido y los morenistas en
Ecatepec, Nezahualcóyotl, Texcoco y Chalco, y
da vida a Del Moral bajo el refrán “caballo que
alcanza, gana”. Esta semana será definitiva
para las aspirantes a gobernar el Edomex y
harán uso de todos sus recursos para ganar la
entidad. El resultado se avizora muy estrecho,
por lo tanto se prevé la llegada del conflicto

postelectoral. AMLO y Morena no aceptarán
una derrota por un estrecho margen, igual
reacción tendrán los partidos de oposición,
respaldados por los empresarios.

En el ámbito nacional destaca la revocación,
por parte del Tribunal Electoral Federal, del
acuerdo de la Comisión de Quejas del INE, y la
orden de retirar videos y versiones de las
mañaneras del presidente Andrés Manuel
López Obrador del 9 y 11 de mayo, cuando
llamó a votar en favor de su movimiento en
los comicios de 2024; y la orden del INE al
mandatario a no meterse en los comicios del
próximo domingo, pues con sus dichos en su
conferencia mañanera vulneró las principios
de equidad, imparcialidad y neutralidad. Esto
ha sido suficientemente cuestionado por
Mario Delgado, quien no obstante recurrir a
un llamado de emergencia utilizando todas las
presiones posibles, no le cuadran los números
al conocer el rechazo de la militancia del Verde
y de los petistas por votar por Guadiana. De
ahí considere indispensable participe el primer
mandatario y favorezca a Delfina, aunque
habrá de recordarse la dejó sola en la elección
pasada, cuando resultó derrotada por
Alfredititito de Mazo.

EL TRIFE
El Trife revocó el viernes un acuerdo de la

Comisión de Quejas del INE, y ordenó retirar
videos y versiones de las mañaneras de AMLO
del 9 y 11 de mayo, cuando llamó a votar en
favor de su movimiento en los comicios de
2024. Los partidos de oposición PAN y PRD
denunciaron al mandatario, quien expresó la
frase: “Ya saben por quién votar”. El falló de la
Sala Superior dio un plazo de 24 horas a la
Presidencia de la República, una vez sea
notificada, para el retiro de estos materiales,
considerando podría afectar las elecciones del
próximo 4 de junio en el Estado de México y
Coahuila.

Los magistrados llamaron al presidente a
abstenerse de llamar a votar o referirse a
temas electorales en su conferencia matutina.
Ordenó: “Se apercibe al titular del Ejecutivo
federal que, en caso de incumplimiento de las
medidas cautelares confirmadas en esta
ejecutoria, la Comisión de Quejas podrá, de
manera directa y sin trámite alguno, ordenar
a cualquier concesionaria pública o privada el
cese de cualquier transmisión o difusión de
programas, spots o materiales de video o
audio violatorios de las medidas cautelares
referidas”. Y remató: “El INE queda facultado
para tomar las medidas necesarias para el
cumplimiento de lo ordenado”. El 11 de mayo,
López Obrador, expresó como si se tratara de
una orden, Morena debe ganar la presidencia
y la mayoría calificada en el Congreso para
poder aprobar las reformas constitucionales.
El inquilino de Palacio Nacional preguntó:
“¿Quieres que regresen los corruptos? Ya
sabes por quién votar; ¿Quieres que siga la
transformación? También, ya sabes; ¿Quieres
que se sigan entregando los bienes de la
Naciób a particulares y a extranjeros? Ya sabes
por quién tienes que votar; ¿Quieres que, por
el bien de todos, primero los pobres? Ya sabes
también por quién vas a votar; Quieres que
continúen las pensiones para los adultos
mayores? Ya sabes por quién vas a votar”.

Determinación textual: “Se ordena al
Presidente de la República, se abstenga bajo
cualquier modalidad o formato oficial, de

realizar manifestaciones, emitir comentarios,
opiniones, o señalamientos donde invite a
votar, de forma directa o indirecta, a favor o
en contra de alguna fuerza u actor político, o
bien posicionarse respeto de plataformas
electorales, incluyendo programas o acciones
de Gobierno propuestas. Para tales efectos,
deberá revisar, ajustar, adecuar, modificar o
actualizar sus estrategias, programas o
políticas públicas, para que su actuar se
encuentre ajustado a los principios
constitucionales, sin interferir en los procesos
electorales en curso o próximos a iniciar”. La
votación en el INE fue unánime; los nuevos
consejeros Rita López y Jorge Montaño, junto
con la consejera Claudia Zavala, votaron a
favor de la medida cautelar.

EN EL PRESENTE
Por otra parte y aprovechando el escenario

de los próximos comicios en estas entidades
ubicadas como la muestra de lo que puede
suceder en el 2024, los aspirantes del PRI, PAN
y PRD a la candidatura presidencial coinciden
en la necesidad de establecer un método para
elegir al abanderado de la alianza, a fin de
posicionarlo frente a las “corcholatas de
Morena”; por el lado del oficialismo, se hace
necesario el acatamiento del método de
selección de Morena y sus aliados, PT y PVEM,
a pesar de los reclamos de Marcelo Ebrard y
Ricardo Monreal de “piso parejo” ante Claudia
Sheinbaum y Adán Augusto López Hernández
y el rechazo a las consultas al considerarlas
una fórmula manipulada por Mario Delgado.
Ante este panorama en donde a como de lugar
se pretende la imposición de Morena para el
ciclo 2024-2030, los panistas Santiago Creel,
Lilly Téllez y Damián Zepeda, del PAN; los
priístas Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid,
Idelfonso Guajardo, Alejandro Murat, Claudia
Ruiz Massieu y José Ángel Gurría; así como los
perredistas Miguel Ángel Macera y Silvano
Aureoles, coinciden en la urgencia de avanzar
en un método de selección a fin de posicionar
al abanderado opositor para romper el
monopolio de selección de las precampañas de
las llamadas “corcholatas”. A todos les urge,
pero no hay coincidencias en acuerdos.

Para los panistas “urge” se emitan ya las
reglas cuanto antes. Santiago Creel, presidente
de la Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados, refirió que Va por México debe
definir cuanto antes las reglas de competencia
para los aspirantes a la candidatura
presidencial; Damián Zepeda, senador del PAN,
consideró ridículo, pedir un millón de firmas,
cuando lo requerido es un proceso
transparente y largo, además los aspirantes
deben viajar por todo el país, debatir sus
propuestas y al final se elegiría al mejor
posicionado, a quien pueda ganar; la senadora
Lilly Téllez también manifestó su rechazo a un
método en el cual se impongan firmas
ciudadanas.

EN EL PRI
En el PRI, la senadora Beatriz Paredes Rangel

señaló serán los tiempos ya definidos por los
partidos de la alianza junto a la sociedad; el
diputado tricolor Idelfonso Guajardo refirió
antes de cualquier definición para la forma de
competencia de los aspirantes se debe definir
el programa de gobierno de la coalición, que
defina un modelo de país diferente al
implementado por el actual presidente Andrés
Manuel López Obrador; Enrique de la Madrid,

ex secretario de Turismo, refirió: más allá de
los tiempos, lo importante es el método para
la definición de la candidatura presidencial de
la alianza opositora; la excanciller Ruiz
Massieu, exige un método en el cual se
involucre ala ciudadanía y no no únicamente
a las cúpulas partidistas, en este
pronunciamiento coincidieron Alejandro
Murat y José Ángel Gurría, ex secretario
general de la OCDE.

Mientras, el perredista Miguel Ángel
Mancera urgió a definir el método por
consenso para elegir al candidato presidencial
de la oposición a fin de no estar en desventaja
con las llamadas “corcholatas” oficiales
quienes ya llevan meses en precampaña. El ex
gobernador michoacano Silvano Aureoles
señaló: el método al interior de la coalición
debe ser democrático, abierto, transparente y
con la participación de los ciudadanos para
darle credibilidad, porque “hay por lo menos
unas 50 organizaciones en la sociedad civil
que quieren participar. Hay que incluirlas”.

Los dimes y diretes provienen de voces y
personajes gastados y no precisamente con
trayectorias con las cuales garanticen triunfos.
Habrán de analizar a profundidad quienes
ahora intentan marcar las reglas de selección
en la oposición. Aureoles entregó un
Michoacán ensangrentado; Mancera una
ciudad, capital del país, insegura y con tantos
problemas como baches en todas las calles;
Beatriz Paredes es política de escritorio y
discurso; Lily Téllez es solamente la influencer
del grupo; Santiago Creel arrastra un
comportamiento de poca hombría al haber
negado a la hija procreada con la gran actriz
ya fallecida, Edith González, asegurando,
inclusive, se le parecía físicamente porque era
hija de su hermano. Alejandro Murat tiene a
su talibán padre y un expediente de
corruptelas en toda su trayectoria bastante
voluminoso; para Damián Zepeda lo
aconsejable es inscribirse en alguna carrera;
Idelfonso Guajarno no lo hizo mal en el T-Mec
y a José Ángel Gurría en ocasiones le
funcionan las declaraciones. Ahora deben
incluir a Claudio X González quien muy
atinadamente se dirige a la clase media y a los
jóvenes invitándolos a dejar atrás al
abstencionismo.

En el oficialismo, el presidente confía en
Marcelo Ebrard, espera respete el método de
las encuestas para seleccionar al candidato de
Morena a la Presidencia de la República y no
busque un proceso a la medida. Para el
tabasqueño las encuestas son la vía para elegir
candidatos porque “han funcionado muy bien.
Por su parte, el canciller reiteró que una vez
concluídas las elecciones en los estados de
México y Coahuila, es decir, el próximo 5 de
junio, presentará su propuesta de selección.
Aunque, en Morelia, ya le dieron un anticipo
de lo que le espera por andar proponiendo.

¿Y Ricardo Monreal? Por ahora uniéndose al
llamado de Mario Delgado para lograr los
votos del Verde y el PT en Coahuila porque “es
indispensable la unidad y hacer de lado los
intereses personales”. Ya después se verá,
porque su nombre como el de Ebrard es
acariciado por los opositores y no
precisamente porque sean lo mejor de lo
mejor, sino porque ya avanzaron
publicitariamente,
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En América, cerca de 500

millones de personas están en
riesgo de adquirir la infección por
el virus del dengue, que se
transmite principalmente por las
picaduras de mosquitos Aedes
aegypti. Este año, países como
Perú, Brasil, Bolivia, Paraguay y
Argentina han enfrentado
epidemias que produjeron cientos
de muertos.

Pese al aumento de la incidencia
de casos durante las últimas dos
décadas, aún se desconoce con
exactitud cómo el virus del
dengue logra replicarse en el
organismo humano y superar la
respuesta del sistema inmune.
Investigadores de la Argentina
consiguieron descubrir uno de
sus mecanismos del patógeno.

El resultado del estudio, que se
publicó recientemente en la
revista PNAS de la Academia
Nacional de Ciencias de Estados
Unidos, podría ser utilizado para
que se realice el diseño de
vacunas universales con mayor
eficacia contra los cuatro
serotipos del virus del dengue.

El dengue es la enfermedad viral
transmitida por mosquitos más
prevalente en el mundo y era más
frecuente en zonas tropicales y
subtropicales del planeta. Pero
con el calentamiento global, que
incluyó el aumento de las
temperaturas promedio como
consecuencia de actividades
humanas, las poblaciones de
mosquitos han aumentado su
presencia en zonas en las que
antes no estaban.

El método de prevención más
recomendado es la acción

constante de eliminación de
criaderos de mosquitos y larvas
en los hogares, los lugares de
trabajo, los edificios públicos y en
sus alrededores.

La inmensa mayoría de las
personas que se contagian el
virus son asintomáticas. O son
casos leves, con fiebre, dolor en
las articulaciones y en los
músculos, entre otros, y se
autolimitan. Por lo que el número
real de casos de dengue no está
claro.

El estudio empezó con una
pregunta muy amplia. “Llevamos
más de 20 años trabajando sobre
la infección del dengue y en esta
oportunidad nos preguntamos
cómo interactuaban las proteínas
del virus con las proteínas de las
células humanas”, contó a
Infobae la doctora Andrea
Gamarnik, investigadora en
virología molecular de la
Fundación Instituto Leloir y el
Conicet en Buenos Aires.

Cuando entra en una célula, el
virus busca infectar y
multiplicarse. Pero se gatillan los
sistemas antivirales innatos
contra el patógeno. Pero el virus
se protege y desata respuestas
para contrarrestar los ataques
celulares. Si el virus gana esa
primera batalla, la infección
avanza, la persona puede
enfermar y manifestar síntomas.

En cambio, si el sistema inmune
de la célula gana, el virus
desaparece, y la “pelea” se
termina, según describió Mora
González López Ledesma, quien
fue la primera autora del trabajo.

Para responder a la pregunta
inicial, utilizaron técnicas de
biología molecular y proteómica.

Les llamó la atención que una
proteína del virus, llamada NS5,
se pegaba a otra presente en la
célula, la desactivaba y la
eliminaba. Entonces indagaron
por qué el virus hacía ese proceso.

“Encontramos un mecanismo
por el cual una proteína del virus
que se llama NS5 consigue
degradar a una proteína que se
encuentra en las células
humanas. Esta proteína es ERC1 y
tiene acción antiviral. Pero
gracias al mecanismo
identificado, el virus logra
contrarrestarla”, señaló la
científica Gamarnik.

Otro detalle clave es que el
mecanismo descubierto se
encuentra activo en el serotipo 2
del virus del dengue. No está en
el serotipo 4. Hasta ahora se sabía
que el serotipo 2 resulta ser más
agresivo con más pacientes, y se
lo asocia con mayor mortalidad.
Esa “agresividad” podría deberse
-en parte- a que el serotipo 2
cuenta con el mecanismo ahora
reportado.

“Al cambiar sólo un aminoácido
de la proteína NS5 del serotipo 2
podemos simular lo que ocurre en
el serotipo 4. Por eso, estimamos
que, con esta información, se
podrían obtener vacunas con una
mayor eficacia contra los
diferentes serotipos, incluyendo
al 2”, detalló Gamarnik, quien
recibió el Premio Investigadora de
la Nación de Argentina el año
pasado.

En la Argentina, el 81% de los
casos de dengue que fueron
estudiados en 2023 tenían el
serotipo 2 (DENV-2). También se
encontró el serotipo 1 (DENV-1)
en el 19% de los casos, y el resto

fue el serotipo 3 (DENV-3).
Las vacunas que se han

aprobado hasta ahora para
dengue son del tipo virus
atenuado. Es decir, contienen
virus que no tienen la capacidad
de causar enfermedad. Los
resultados del trabajo podrían
ayudar a que haya vacunas con
mayor eficacia contra el serotipo
2.

“Las formas severas de dengue
son el resultado de una activación
exacerbada de la respuesta
inmune. Curiosamente, entre los
cuatro tipos de dengue algunos
están más vinculados a formas
severas que otros, pero se conoce
poco acerca de cuáles son las
diferencias entre estos virus que
resultan en enfermedad severa”,
comentó a Infobae el doctor
Diego Álvarez, director del
Laboratorio de Virología
Molecular del Instituto de
Investigaciones Biotecnológicas
de la Universidad Nacional de San
Martín, quien no participó en el
estudio publicado en PNAS.

“El grupo de la doctora

Gamarnik descubrió que una
proteína del virus interactúa con
una proteína reguladora de la
respuesta antiviral del
hospedador. Esa interacción
ocurre sólo en algunos de los
tipos de dengue. Los resultados
contribuyen a la comprensión de
las diferencias entre los tipos de
dengue en los mecanismos que
provocan la enfermedad. Además
el trabajo es de especial interés
para el diseño de vacunas que
mayormente se vio retrasado por
el desconocimiento de esos
mecanismos”, resaltó Álvarez.

Entre los coautores del trabajo
estuvieron Guadalupe Costa
Navarro, Horacio Pallaresa, Ana
Paletta, Federico De Maio,
Santiago Oviedo Rouco, Luana de
Borba, Diego Ojeda, Ana Ceballos,
entre otros.

Para hacer el estudio recibieron
subsidios de la Agencia Nacional
de Promoción de la Investigación,
el Desarrollo Tecnológico y la
Innovación (AGENCIA I+D+i) y
los Institutos Nacionales de Salud
de los Estados Unidos (NIH).

Cómo actúa el virus del dengue: un hallazgo
identificó cómo desactiva las defensas del cuerpo
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Por María Esther Beltrán
Martínez
MÁLAGA, ESPAÑA.

Una de las ciudades españolas
que ha crecido es Málaga,
presume de contar con una oferta
cultural como pocas capitales de
provincia. Además de tener un
turismo de alta calidad y
convertirse en un objetivo para la
cultura, las empresas y el turismo
internacional. Cada año hay más
eventos internacionales.

Y en este crecimiento no podía
faltar la presencia mexicana. Por
lo que se tendrá la Casa de México
y Andalucía dirigida por la
periodista y escritora
hispanomexicana, Claudia Luna
Palencia, nacida en Michoacán y
con residencia en España desde
hace más de una década.

La periodista es corresponsal en
el gobierno de España en la
Moncloa. Y participa en radio en
tertulias sobre geopolítica y
análisis internacional. Además,
en programas de televisión.

En un comunicado se indica que
ha sido nombrada presidenta y
directora general de la Casa de
México en Málaga y Andalucía,
organismo privado orientado a
llevar a cabo una serie de
actividades culturales, literarias,
deportivas, musicales,
gastronómicas, sociales, de ocio,
rito y folclore; así como de
formación y asesoría, a fin de
estrechar más los lazos entre
andaluces y mexicanos.

“Me siento muy optimista con

este nuevo proyecto que además
tiene una profunda carga humana
porque a través de la Casa de
México en Málaga y Andalucía
queremos estrechar los lazos
culturales y humanos entre
andaluces y mexicanos, pero
también becaremos a niños y a
jóvenes desprotegidos para que
terminen completamente sus
estudios tanto en Andalucía como
en México”, destaca.

Luna Palencia es periodista en
España y México. Está
especializada en geopolítica y
geoeconomía, ha asistido como
corresponsal a cubrir
acontecimientos con Helsinki, en
la Cumbre entre los mandatarios
Donald Trump y Vladimir Putin,

en 2018; o bien en Ginebra, en la
Cumbre entre el presidente Joe
Biden y Putin, en 2021.

Ha destacado como escritora. En
tierra azteca publicó: La política
del miedo y En la órbita del dólar.
En España, ha publicado la novela
El club de la naftalina que tendrá
una adaptación al cine con la
directora Ana Laura Calderón;
también ha publicado su libro de
poesía, Ámbar que ha presentado
en diversos recitales por España y
su más reciente libro, un cuento
titulado El rescate de la tortuga
Pepe, que trata de su niñez en
Morelia y que une a la capital
michoacana con Málaga. Y
recientemente fue presentado en
la Feria del Libro en Madrid.

Ya es una realidad la Casa de
México en Málaga y Andalucía
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Los pintores daneses del Siglo de

Oro utilizaron productos
derivados de la fabricación de la
cerveza para preparar los lienzos
en los que plasmaron sus obras
maestras, según un estudio
publicado en Science Advances.

El estudio, liderado por Fabiana
Di Gianvincenzo, de la
Universidad de Liubliana
(Eslovenia) y la de Copenhague
(Dinamarca), ha utilizado la
proteómica (el estudio a gran
escala de las proteínas) para
caracterizar de manera precisa y
detallada los materiales
utilizados en la producción de las
obras de arte.

Esta técnica resulta muy útil no
solo para desentrañar los
materiales usados por los
grandes maestros de la pintura y
reconstruir la historia de las obras
de arte, sino también para trazar
estrategias de conservación para
estas joyas.

Y es que para ayudar a preservar
las pinturas, los conservadores
necesitan saber qué ingredientes
o materiales se usaron en el
proceso de artístico.

El Siglo de Oro danés, una época
de gran riqueza cultural, vivió su
periodo de esplendor en la
primera mitad del siglo XIX, de la
mano de pintores como

Christoffer Wilhelm Eckersberg y
sus estudiantes (Wilhelm Bendz,
Christen Købke, Martinus Rørbye,
Constantin Hansen, Ditlev Blunck
y Wilhelm Marstrand), además de
la escultura de Bertel
Thorvaldsen.

El equipo analizó la base de diez
cuadros de dos famosos pintores:
Eckersberg, considerado el padre
de la pintura danesa, y de su
protegido, Christen Købke.

El análisis proteómico de los
lienzos permitió identificar
proteínas de cereales y levadura
en la capa del fondo aplicada al
lienzo y que se corresponden con
un subproducto derivado de la
fabricación de la cerveza.

Conexión entre cerveza y arte
El descubrimiento valida así los

registros locales de la época (los
manuales de los artistas locales)
y subraya las conexiones entre
dos de las actividades más
importantes de la época en
Dinamarca: la elaboración de
cerveza y el arte.

Para minimizar los daños a las
pinturas originales, utilizaron
muestras obtenidas previamente
durante trabajos de conservación
en la década de 1960.

Los autores encontraron altas
concentraciones de proteínas
derivadas de la levadura de
panadería y de especies de

cereales -incluidas varias
combinaciones de cebada, trigo
sarraceno, trigo y centeno- en 7
pinturas.

Todas estas proteínas están
vinculadas a subproductos
creados a partir de la elaboración
de cerveza, lo que corrobora los
relatos históricos.

“La identificación de un
(sub)producto de la elaboración
de cerveza en un conjunto de
obras de arte danesas del Siglo de
Oro es muy relevante para
desvelar aplicaciones hasta ahora
ignoradas sobre una actividad
productiva tan significativa en la
historia de Dinamarca y de la
sociedad danesa”, destacan los
autores.

La increíble relación del
arte y la cerveza durante
el Siglo de Oro danés
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La producción española en
series parece inagotable y
agotadora a la vez. Netflix estrena
unas tras otras producciones de
diferente calidad que más o
menos se mueven por los mismos
caminos y dentro de un puñado
de géneros. Las series de
suspenso son, por definición, las
que más expectativa logran a la
hora del estreno. El silencio
cumple perfectamente con esto.
El comienzo es impactante y las
preguntas que realiza abren el
juego para que nadie quiera
abandonar la trama. Lo mismo
pasa con el segundo episodio.

Cuando en la escena inicial
muere un pareja al caer del
balcón de un edificio, la pregunta
acerca de la responsabilidad de
dicho crimen es lo que más nos
importa saber. Pero ese no es el
misterio, el que va a la cárcel por
ese doble parricidio es su hijo,
Sergio (Arón Piper), quien no dice
una palabra sobre ese trágico
evento, ni culpable ni inocente,
entregado a un ostracismo
absoluto.

Al salir, luego de seis años y en
libertad bajo palabra, sin que él lo
sepa es tomado como parte de un
experimento. Ana Dussuel
(Almudena Amor), una joven
psiquiatra que carga sus propios
conflictos será quien lleve a cabo
un trabajo de estudio que
consiste en observarlo las 24
horas del día con su equipo de

colaboradores. Una especie de
The Truman Show, pero sobre un
hombre que ha salido de la cárcel.

Aceptando como viene la
rebuscada trama, El silencio se
carga de promesas interesantes y
la espera de un cambio rotundo
mantiene al espectador listo para
aquello que lleve a la miniserie al
siguiente nivel. Se le agregan
personajes secundarios y sub

historias que no terminan de ser
algo que sume. Hay, como
personaje secundario algo
forzado un pastor evangelista
que a pesar de su acento
argentino, interpretado por
Ramiro Blas, parece un gánster de
Europa del Este. Los caminos de
todos los roles secundarios no
van hacia ninguna parte.

La serie tiene el defecto más

habitual en los misterios que
llegan desde España. Aunque no
ocurre siempre, es muy común un
comienzo potente, con intrigas
cautivantes y temas que se van
abriendo para dar luego lugar a
un desenlace decepcionante que
hunde todo lo que parecía
elevarse al inicio. El silencio es un
ejemplo perfecto de esto. Sólo
tiene dos personajes centrales y

todo lo demás es un invento para
recargarlos. Tampoco el vínculo
entre Sergio y Ana tiene la
sofisticación ni la profundidad
que en algún momento se
insinúa.

Es más retorcida que compleja y
es, luego de los primeros dos
episodios, un camino cuesta
abajo. El título está disponible
para ver en Netflix.
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Diseño Editorial: J. A. Pérez.

“El silencio”, una retorcida historia de
suspenso a partir de un crimen atroz
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“La sangre pesa más que el oro”,
así define uno de los personajes
centrales de esta película que
llega desde Alemania al catálogo
de Netflix. Sangre y oro es el título
de este film que relata la historia
de Heinrich (Robert Maaser) un
desertor que va en busca de su
hija y de Elsa (Marie Hacke), una
granjera que quiere rescatar a su
hermano con síndrome de down
y que fue tomado como
prisionero por un grupo de
desquiciados nazis.

Ambos buscan su propia
venganza por diversos motivos.
Pero, en el medio de esta
revancha, se cruzará el factor
material que será más importante
para sus mismos cazadores.
“Primavera de 1945. ‘Sangre y
oro’ está ambientada en los
últimos días de la Segunda
Guerra Mundial y cuenta la
historia del desertor alemán
Heinrich, la joven y valiente
granjera Elsa y un puñado de
nazis”, adelanta la sinopsis.

“Cuando Heinrich emprende el
viaje del frente a casa para volver
con su hija, cae en las garras de
unos saqueadores de las SS cuyo
líder Von Starnfeld, (Alexander
Scheer) lo deja colgando de un
árbol para que muera ahorcado.

Pero, en el último momento, Elsa
lo salva y lo oculta en su granja.
Entretanto, las SS buscan un
tesoro judío escondido en un
pueblo cercano, pero sus
habitantes, que ya están hartos y
quieren el oro para ellos, oponen
una tenaz resistencia. Heinrich y
Elsa se ven pronto arrastrados a
esa caza del tesoro que culmina
en un combate sangriento en la
iglesia del pueblo”, resume el
argumento de este film que ya

escala entre los títulos más vistos
de estos días en el servicio
streaming.

Seguramente, para quienes
hayan visto el film Bastardos sin
gloria (de Quentin Tarantino),
encuentren algunas similitudes
aquí por el tratamiento del
nazismo. Sangre y oro termina
siendo un largometraje de acción,
con escenas de mucha violencia y
sangre, con tintes de comedia
negra que no deja nunca de

aclarar que está relatando uno de
los flagelos contra la humanidad
más horrorosos de la historia. Es
una caza de nazis que les otorga
a estos personajes la idealización
de una venganza que muchos
desearon por el sufrimiento que
generó el Holocausto.

La película contó con la
dirección de Peter Thorwarth
(Cielo rojo sangre) y con Stefan
Barth como guionista. La mayoría
de sus escenas fueron filmadas en

República Checa entre el 12 de
marzo y el 25 de mayo de 2022.
Además de Robert Masser, Marie
Hacke y Alexander Scheer en los
protagónicos, cuenta en su elenco
con Roy McCrerey, Florian
Schmidtke, Simon Rupp, Petra
Zieser, Stephan Grossmann, Juri
Senft, Jared Lorenzo y Tomas
Karel.

Sangre y Oro, producción de una
hora y 40 minutos de duración, ya
se puede ver en Netflix.
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“Sangre y oro”, una venganza contra
los nazis y la búsqueda de un tesoro
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Los cibercriminales utilizan

excusas para crear estafas
masivas con la intención de robar
información personal o datos
bancarios. Su intento más
reciente es usar el límite del
almacenamiento en iCloud como
fachada para ocultar sus
intenciones: robar claves de
acceso.

El método elegido por los
delincuentes es el phishing, en el
que suplantan la identidad de
una compañía (en este caso
Apple) y solicitan, por medio de
un correo electrónico y una
página web falsa, que el usuario
ingrese voluntariamente sus
credenciales de acceso a su Apple
ID.

Si la potencial víctima lo hace,
pone en riesgo su privacidad y
expone todos los datos
personales.

El correo electrónico que
utilizan los criminales indica que
los usuarios han alcanzado el
límite de la capacidad de
almacenamiento en iCloud, pero
que coincidentemente forma
parte de un programa de
fidelidad. Esta supuesta oferta
brindará 50 gigabytes de espacio
extra al usuario de forma gratuita
y lo único que debe hacer es
acceder a su cuenta con su correo
y contraseña.

La respuesta de una persona que
no desea el espacio extra sería
ignorar el mensaje. Sin embargo,
los criminales también indican
que, de no aceptar la oferta, “los
archivos almacenados en iCloud
serán eliminados”. Esa amenaza
es la que termina confundiendo a
las víctimas, quienes en el intento
de salvar sus datos, caen en el
engaño y entregan su
información.

Para evitar caer en este tipo de
estafas, la recomendación es
sencilla y es que se debe
corroborar que la información
que indica el correo electrónico es
falsa. Aún cuando el
almacenamiento predeterminado
inicial de cualquier usuario de
Apple es solo 5 gigabytes y estos
se agotan rápidamente, iCloud
indica cuánta capacidad queda
disponible. Revisar esta
información antes de aceptar una
oferta cualquiera por mensajes es
la mejor opción.

Para comprobar el espacio
restante se puede ingresar a
iCloud y hacer clic sobre la
sección Ajustes y luego en ID de
Apple. Entre las opciones se tiene
que seleccionar iCloud y luego en
Gestionar espacio de la cuenta.

Por otro lado, aún si el
almacenamiento se hubiese
agotado por alguna coincidencia,
los correos electrónicos oficiales

de Apple cuentan con la dirección
“@apple.com” al final. Si un
usuario recibe este tipo de
mensajes de otro tipo de email, es
porque se trata de una estafa.

Según el sitio oficial de Apple,
que indica cómo reconocer los
correos electrónicos de phishing,
las “promociones falsas que
ofrecen productos y premios
gratis” son parte de este tipo de
modalidades de engaños, por lo
que si un usuario recibe un correo
del mismo tipo o similares, debe
tener en cuenta que Apple no
realiza este tipo de
comunicaciones y mucho menos

por medio de una dirección ajena
a la compañía.

Las recomendaciones que
brinda la compañía para evitar
caer en este u otros engaños son:

- No compartir información
personal con nadie a menos que
se verifique que la otra persona
sea quien dice ser.

- Proteger el ID de Apple por
medio de la autenticación de
doble factor y no compartir
ningún código o contraseña.

- No descargar aplicaciones u
otros softwares desde fuentes

externas a App Store.
- No seguir enlaces o abrir

correos o archivos de fuentes
potencialmente peligrosas o
sospechosas que no fueron
solicitadas. Esta recomendación
es válida tanto para servicios de
Apple como para otros.

Si el usuario desea expandir la
capacidad de su servicio de
iCloud, puede hacerlo y tiene
precios que van desde los 0.99
dólares por 50 gigabytes, 2.99
dólares por 200 gigabytes y 9.99
dólares por dos terabytes.

Cibercriminales utilizan
iCloud de Apple para robar
las claves de acceso
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INFOBAE 
Corea del Norte confirmó que

lanzará un satélite espía en
junio para vigilar los
movimientos militares de
Estados Unidos y sus socios en
tiempo real, anunció la agencia
oficial KCNA el martes.

El “satélite de reconocimiento
militar nº 1″ será “lanzado en
junio” para “enfrentar las
acciones militares peligrosas de
Estados Unidos y sus vasallos”,
aseguró Ri Pyong Chol,
vicepresidente de la comisión
militar central del partido
gobernante, citado por KCNA.

Japón aseguró el lunes que
Pyongyang le había notificado
de que planeaba lanzar en las
próximas semanas un
“satélite”.

El despacho del primer
ministro, Fumio Kishida, indicó
el lunes en Twitter que las
autoridades de su país creían
que el lanzamiento involucraría
un “misil balístico”.

Según Tokio, Pyongyang
informó a la guardia costera
japonesa de que lanzará un
cohete entre el 31 de mayo y el
11 de junio, el cual caerá en
aguas del mar Amarillo, el mar
de China Oriental o el este de la
isla Luzón, en Filipinas.

El satélite, junto a “varios
medios de reconocimiento que
deben ser probados, son
indispensables para rastrear,
monitorear (...) y lidiar por
adelantado y en tiempo real con
los peligrosos actos militares de
Estados Unidos y sus fuerzas
vasallas”, según el dirigente
norcoreano.

Ri citó acciones “temerarias”
de Washington y Seúl para
señalar que Pyongyang siente
“la necesidad de expandir los
medios de reconocimiento e
información y mejorar varias
armas defensivas y ofensivas,
con el fin de mejorar su
disposición militar”.

El alto cargo también acusó a
Estados Unidos de efectuar
“actividades de espionaje aéreo
en la península coreana y su
vecindario”, según KCNA.

Más pruebas bélicas
Pruebas de misiles balísticos

efectuados por Corea del Norte
en 2012 y 2016 fueron
denominados como
lanzamientos de satélites, y
ambos sobrevolaron la isla de
Okinawa, en el sur de Japón.

Corea del Norte ha
intensificado sus lanzamientos
de misiles los últimos meses,
algunos de los cuales activaron
los sistemas de emergencia en
partes de Japón.

El líder norcoreano
inspeccionó este mes el primer
satélite de espionaje militar del
país que se preparaba para ser
lanzado, y dio su aprobación a
su “plan de acción futura”.

Kim señaló el año pasado que
el desarrollo de un satélite de
reconocimiento era uno de los
principales proyectos de
defensa de Pyongyang.

Debido a que los cohetes de
largo alcance y los lanzadores
espaciales comparten la misma
tecnología, analistas consideran
que al desarrollar la capacidad
de colocar un satélite en órbita
le permite a Pyongyang
encubrir pruebas de sus
prohibidos misiles balísticos
intercontinentales.

El ministerio de Relaciones
Exteriores de Corea del Sur
condenó los planes de
lanzamiento del Norte.

“El llamado ‘lanzamiento
satelital’ de Corea del Norte es
una seria violación de las
resoluciones del Consejo de
Seguridad de la ONU, que
prohíben todo lanzamiento que
utiliza tecnología de misiles
balísticos, y es un acto
claramente ilegal que no puede
ser justificado bajo ningún
pretexto”, indicó el ministerio
surcoreano.

Corea del Norte confirmó que
lanzará un satélite militar espía

Infobae 
La Policía de Hollywood Beach,

en Florida, confirmó que al menos
nueve personas fueron baleadas
la tarde de este lunes durante un
tiroteo en el concurrido balneario.
Según los primeros reportes del
cuerpo de seguridad, entre los
afectados hay un menor de edad
que fue trasladado a un centro
pediátrico.

“La policía está respondiendo
ahora mismo. Tenemos víctimas
tratadas por la policía y los
paramédicos en la escena”, dijo el
alcalde Josh Levy.

Hasta ahora se conocen pocos
detalles sobre el ataque que, de
acuerdo con los testimonios,
comenzó cerca de las 7:00 p.m.
(hora local), mientras cientos de
personas estaban en la playa por
el feriado del Día de los Caídos en
Estados Unidos.

Un vocero del cuerpo de
seguridad señaló que la balacera

comenzó por un enfrentamiento
entre grupos armados.

Vídeos publicados en Twitter la
noche de este lunes mostraban a
los equipos médicos de
emergencia respondiendo y
prestando ayuda a varios de los
afectados.

Las autoridades locales
señalaron que las circunstancias
del tiroteo están siendo
investigadas. Los informes
preliminares indican que la
mayoría de los heridos recibieron
disparos en las extremidades.

De acuerdo con los medios
locales, una persona fue detenida
tras el hecho y las autoridades
continúan en la búsqueda de otro
sospechoso, un hombre
afroamericano con cabellera
rasta.

Además, las fuerzas policiales
acordonaron el área para evitar el
paso de peatones. Mientras la
investigación sigue en curso, el
Departamento de Policía de

Hollywood pidió a las personas
que se abstengan de ingresar al
área de Hollywood Beach.

“La policía tiene la escena bajo
control. Creo que no hay una
amenaza continua, pero
obviamente es una de esas
situaciones en las que
probablemente sea mejor salir del
área y regresar a casa y no estar
en esa área en este momento”,
según informó Raelin Storey, una
vocera de la ciudad.

Hollywood Beach es un popular
destino de playa a unos 17 km al
sur de Fort Lauderdale y 32 km al
norte de Miami. Se esperaba que
la playa recibiera más visitantes
de lo habitual con la festividad del
Memorial Day.

Este lunes, Día de los Caídos en
EEUU, es festivo y las playas de
Florida estuvieron abarrotadas de
locales y turistas llegados para
pasar el fin de semana largo, que
es considerado el arranque oficial
de la temporada estival en el país.

Tiroteo en Miami: la Policía de
Hollywood Beach confirmó que
9 personas resultaron heridas
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